

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 82 (2007)
Heft: 12

Artikel: Axalp 2007
Autor: Knuchel, Franz
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-718042>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Axalp 2007

Die Fliegerdemonstration der Luftwaffe auf dem Gebirgsschiessplatz Axalp-Ebenfluh zog am 10./11. Oktober 2007 wiederum Tausende von Luftfahrtbegeisterten ins Berner Oberland.

FRANZ KNUCHEL, JEGENSTORF

In Fliegerkreisen hat es sich herumgesprochen, dass die spektakulären Vorführungen der Flugzeuge und Helikopter auf Augenhöhe mit den Piloten ein spezielles Erlebnis sind. Leider musste am Mittwoch die Vorführung infolge Nebels noch vor 15 Uhr abgebrochen werden, am Donnerstag zeigte sich das Wetter dann aber von der besten Seite, sodass das Programm vollständig durchgeführt werden konnte.

Eröffnet wurde die rund eineinhalb-stündige Demonstrationpunkt 14 Uhr mit einem Flair-Feuerwerk eines Cougar-Heli-

kopters mit anschliessendem Display, gefolgt von einer Rettungsdemonstration durch die Rega als Premiere auf der Axalp. Absprünge von Fallschirmaufklärern aus einem Pilatus-Porter, Löschdemonstration zweier Super-Pumas, sowie das eindrückliche Kanonenschiessen von acht Tiger F-5 der Fliegerstaffel 8 auf dem Schiessparcours, waren weitere Programm punkte.

Die Vorführung des Luft-Luft-Schiessens mit F/A-18 auf einen Schlepp sack der von einem Tiger in den Patrouille-Suisse-Farben gezogen wurde, war eine weitere

Premiere. Die F/A-18-Piloten zeigten danach mit spektakulären Angriffen ihre Treffsicherheit mit der 20mm-Gattling-Bord-Kanone und stiessen beim anschliessenden Wegziehen Flairs aus.

F/A-18-Display-Pilot Hptm Thomas «Pipo» Peier demonstrierte mit einer eindrücklichen und gekonnten Vorführung die Leistungsfähigkeit des modernen Hornets. Den Abschluss bildete die Patrouille Suisse, mit einer exzellenten Vorführung, welche vor der herrlichen Bergkulisse über dem Brienzersee besonders schön wirkte. 



Löschdemonstration mit Super Puma.



Fallschirmaufklärer über dem Kommandoposten.



Rettungsdemonstration der Rettungsflugwacht.



Hptm Thomas Peier zeigt den F/A-18.